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СОБЫТИЕНОВОСТИ НОВОСТИ
Послание президента:

приоритеты определены
На аппаратном совещании с главами городов

и районов губернатор Челябинской области Пётр
Сумин поручил разработать меры по реализации
послания президента РФ Дмитрия Медведева Фе&
деральному Собранию.

Пётр Сумин отметил, что в своем послании глава го�
сударства обозначил видение фундаментальных норм
жизни, цели и ценности российского общества, приори�
теты экономики, внутренней и внешней политики, со�
циальной сферы, обороны и безопасности. По словам
губернатора, особо президент отметил значимость воз�
рождения эффективной образовательной системы, для
чего разрабатывается национальная образовательная
стратегия «Наша новая школа». В Челябинской области
о «новой школе» речь шла ещё на августовском сове�
щании педагогических работников. В связи с этим Пётр
Сумин дал поручение министру образования Владими�
ру Садырину глубже проработать этот вопрос.

Губернатор также заметил, что президент обратил
особое внимание на работу органов исполнительной
власти. Дмитрий Медведев говорил о большей включен�
ности граждан в политическую жизнь, стабильности и
преемственности государственной власти, усилении
роли Государственной Думы по контролю исполнитель�
ной власти.

Глава области подчеркнул, что по итогам послания
президента необходимо разработать комплекс практи�
ческих мер по реализации основных вопросов, обозна�
ченных Дмитрием Медведевым в докладе. Пётр Сумин
поручил всем министрам, руководителям ведомств, гла�
вам городов и районов внимательно изучить текст по�
слания и подготовить предложения. Областной комп�
лекс мер будет утвержден на заседании правительства
в декабре. Подобные документы должны быть разрабо�
таны в каждом министерстве и в каждой территории.

Уважаемые жители
Челябинской области!
С 10 по 23 ноября в Законодательном Собра&

нии Челябинской области работает горячая линия
по вопросу предстоящей денежной компенсации
социальных выплат по оплате жилищно&комму&
нальных услуг.

Свои вопросы и предложения вы сможете оставить
по телефону 239&87&98, а также прислать на сайт За�
конодательного Собрания Челябинской области
www.zs74.ru. Просьба указывать свои данные (Ф.И.О.
и контактный номер телефона) для обратной связи.

На стр. 3 предлагаем вашему вниманию Проект за�
кона для всестороннего обсуждения.

Любопытен экскурс в исто�
рию. Первый Всероссийский
женский съезд открылся 10 де�
кабря 1908 года в Санкт�Петер�
бурге в Александровском зале
Городской Думы, собрав более
1000 делегаток из разных наро�
дов России. Большинство – из
разночинной интеллигенции,
часть – из торгово�промышлен�
ной буржуазии, единицы – пред�
ставительницы аристократии и
низших сословий, крестьянок
нет вообще. Средний возраст –
больше 30, две трети – замуж�
ние и вдовы, 84 процента – об�
разованные.

Съезд собрал цвет полити�
ческой элиты разной ориента�
ции: от эсеров – легендарная
Мария Спиридонова, от социал�
демократов – Александра Кол�
лонтай, от кадетов — Ариадна
Тыркова. Звучали приветствия
российских и зарубежных жен�
ских организаций, думских
фракций, партий, союзов.

В резолюции сказано, что
съезд посильно осветил поли�
тические и гражданские запро�
сы, экономические нужды со�
временных женщин и убеждён:
удовлетворить их можно лишь
при равноправном участии жен�
щин в культурной работе и по�
литическом строительстве
страны. Доступ женщины к уча�
стию в политической жизни
страны окончательно откроется
лишь при водворении демокра�
тического строя на основе изби�

Женский день в ноябре
«А кони всё скачут, и скачут, а избы горят и горят». Таков лейтмотив конференции
«Женщины в мире традиций и глобальных перемен: челябинская перспектива»,
которая прошла 11 ноября в Законодательном Собрании Челябинской области.
Инициаторами её проведения стали представители областных и местных
органов власти, женских общественных организаций города и области.
Посвящался форум 100&летию Первого Всероссийского женского съезда.

рательного права без различия
пола, вероисповедания, нацио�
нальности.

Главной целью Первого
съезда было объединение уси�
лий женщин по завоеванию
гражданских и политических
прав. Но добиться этого не уда�
лось. Увидев в женщинах важ�
ную социальную силу, полити�
ческие партии использовали
съезд для завоевания симпатий
женщин, он был превращён в
арену острейшей борьбы. Пути
участниц разошлись, они оказа�
лись в разных идеологических
лагерях, так и не создав всерос�
сийского женсовета, способно�
го стать центром единения сил,
рупором женских интересов в
обществе.

Небольшое отступление на
тему. Как «попёрли» женщины
в политику забыв, что на пер�
вом месте, как говорят немцы,
– «кирхе, кюхе и киндер» (цер�
ковь, кухня и дети), так мужики
и осатанели. Все мы помним,
что уже через несколько лет ак�
тивной женской эмансипации и
Первого женского съезда
сдержать кулаки мужчин было
нечем. Развязались революция
и гражданская война, на долгое

время в стране воцарился кро�
вавый бардак. А если бы каж�
дая попридержала своего «со�
колика»?

И вот, спустя столетие, в де�
кабре 2008 года в Москве со�
стоится Второй Всероссийский
съезд женщин. Хотелось бы,
чтобы он как раз достиг той са�
мой цели – консолидировать
женщин в деле преобразования
к лучшему общества и страны.

В преддверии этого события
в регионах, в том числе и на Юж�
ном Урале прошли женские кон�
ференции. Не для галочки, а
чтобы определить делегатов
будущего съезда и спектр акту�
альных вопросов в повестку
дня. «Мы соберёмся на форум,
чтобы предложить системные
подходы к решению фундамен�
тальных проблем, обсудить
пути движения вперёд», – реши�
ли южноуральские женщины.

Пока в обществе, в государ�
ственной власти наблюдается
явный дисбаланс, женщины по�
чти отсутствуют на уровне при�
нятия важных государственных
решений, их во власти – едини�
цы. На будущем форуме жен�
щины обсудят эту проблему и
острейшие социальные язвы

современного об�
щества. Основные
вопросы, на кото�
рые должен отве�
тить съезд, – како�
вы основные цели
женского движе�
ния в России, как
оно должно взаи�
модействовать с
обществом и госу�
дарством. Другая
цель съезда –
представить дос�
тижения и пробле�
мы в соблюдении
прав женщин в
России, предло�
жить способы их
решения, обратить
внимание государ�
ства на необходи�
мость увеличения
инвестиций в чело�
веческий капитал и
соблюдения рав�
ных прав и возмож�
ностей женщин и
мужчин.

Пленарное за�
седание пройдёт
29 ноября в Москве
в Доме Союзов. 30
ноября делегаты
примут участие в
праздновании Дня
Матери, 1 декабря
часть делегатов
примет участие в
п а р л а м е н т с к и х
слушаниях «Эво�

люция прав женщин: к 100�ле�
тию Первого Всероссийского
женского съезда».

А пока работу Челябинской
региональной конференции
открыла Наталья Баскова,
председатель ЧГЖОО ИЦ «Со�
действие», депутат Челябинс�
кой городской думы, предсе�
датель комиссии по социаль�
ной политике.

� Мы готовы наравне с муж�
чинами решать многие задачи
государственной важности, —
подчеркнула она. — Среди нас
есть много активных женщин,
достигших успехов на разном
поприще, и есть много про�
блем, связанных с социальны�
ми вопросами. Все, кому небез�
различно, должны принять в
этом участие...

� Вклад женщин в успехи в
социально�экономическом раз�
витии страны бесспорен —
убеждена Галина Гаврилова,
заместитель руководителя ис�
полнительного комитета ЧРО
ВПП «Единая Россия». – У меня
есть голубая мечта: создать
высшую политическую школу
для женщин. Думаю, и среди вас
есть достойные люди, способ�
ные быть представленными в го�
сударственных структурах...

� У нас немало женщин с яс�
ным умом, высочайшей щедро�
стью и чуткостью души, готовых
принять ответственность за всё,
что происходит в обществе, —
сказала Нина Терентьева, ру�
ководитель информационно�
аналитического центра ЧООО
«Совет общественного движе�
ния женщин Челябинской обла�
сти». – Мы хотим, чтобы ум и
опыт женщин были востребова�
ны на уровне принятия государ�
ственных решений. Наша жен�
щина сильна своей интуицией,
своей инициативой. Миссия
женщин велика. Где бы женщи�
на ни находилась, она несёт
добро и свет окружающим. Ва�
жен мир, который мы творим. И
надо вкладывать инвестиции в
потенциал человека, тогда наше
будущее будет обеспечено...

Участники конференции
одобрили идею консолидации
женского движения и Второго
Всероссийского женского съез�
да. Решено направить в столи�
цу от Челябинской области де�
легацию из 20 человек. Среди
актуальных вопросов, выдвину�
тых на повестку дня – определе�
ние квоты для женщин в Госу�
дарственной думе (не менее 30
процентов), создание в структу�
рах исполнительной власти Де�
партаментов по делам семьи,
женщин и детей и другие обще�
национальные вопросы.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Секвестировать бюджет
Губернатором Петром Суминым министру фи&

нансов Виктории Голубцовой поручено готовить
изменения в проект областного бюджета на сле&
дующий год в части сокращения расходных обя&
зательств, соответственно объёму сокращения
налоговых поступлений в областную казну.

В связи с этим Пётр Сумин поручил руководителям
министерств и ведомств внести предложения по со�
кращению бюджетных расходов. Аналогичное поруче�
ние по сокращению расходных обязательств, необес�
печенных соответствующей доходной базой, губерна�
тор дал и главам муниципальных образований.

В связи с ожидаемым сокращением доходов обла�
стного бюджета губернатор не исключил вероятность
переноса срока увеличения фонда оплаты труда работ�
ников бюджетной сферы, которое планировалось осу�
ществить с 1 января. Решение об этом будет принято
по итогам работы экономики области в первом квар�
тале следующего года. В то же время Пётр Сумин при�
нял решение обеспечить с 1 января увеличение мини�
мального размера оплаты труда работников бюджет�
ной сферы до 4300 рублей, на это потребуется допол�
нительно 3 млрд. рублей. Также всем бюджетникам
будет выплачена 13�я зарплата. Кроме того, все 200
тысяч инвалидов, проживающих в области, получат
единовременную денежную выплату по 500 рублей ко
Дню инвалида.

Поправки в областной бюджет, который находится
на рассмотрении депутатов Законодательного Собра�
ния Челябинской области, будут вноситься на основа�
нии пересмотренного прогноза социально�экономи�
ческого развития региона в 2009 году.

Антикризисная группа
По распоряжению губернатора Челябинской

области в министерстве промышленности и при&
родных ресурсов Челябинской области создана
Отраслевая рабочая группа, в целях оперативно&
го решения задач по предотвращению негатив&
ного воздействия финансового кризиса на веду&
щие отрасли промышленности области. Возгла&
вил рабочую группу Евгений Тефтелев, министр
промышленности и природных ресурсов Челя&
бинской области.

Промышленные предприятия области в группе
представляют Николай Шумилов, генеральный дирек�
тор ФГУП «Сигнал»; Владимир Денисенко, генераль�
ный директор ЗАО «Обувная фабрика «Юничел»; Бо�
рис Бирман, финансовый директор ОАО «Челябинский
цинковый завод»; Александр Гордеев, первый замес�
титель генерального директора по экономическим и
социальным вопросам ООО «ЧТЗ�Уралтрак».

Также в состав группы вошли Юрий Богуш, замес�
титель начальника управления отраслевой политики
аппарата Законодательного Собрания Челябинской
области и Николай Воробьев, первый вице�президент
Челябинского регионального объединения работода�
телей «ПРОМАСС». От министерства промышленнос�
ти и природных ресурсов – Владимир Елистратов, пер�
вый заместитель министра; Владимир Сурнин, началь�
ник управления промышленности и оборонного комп�
лекса и два его заместителя – Владимир Архипов и
Александр Андриянов. Группа будет работать на осно�
вании Постановления правительства Челябинской об�
ласти «Об антикризисных мерах в Челябинской обла�
сти» и Положения об отраслевой рабочей группе по
крупному, среднему бизнесу и лёгкой промышленно�
сти Челябинской области.

В рамках деятельности рабочей группы должна быть
создана «горячая линия», обеспечивающая оператив�
ное реагирование на поступающую информацию о на�
рушениях в сфере банковского обслуживания субъек�
тов крупного, среднего бизнеса и лёгкой промышлен�
ности. Группа также будет взаимодействовать с орга�
нами государственной власти Челябинской области,
структурными подразделениями федеральных органов
власти, органами местного самоуправления, кредитны�
ми организациями (банками) и общественными орга�
низациями. Рабочая группа займётся мониторингом
финансового состояния крупного, среднего бизнеса и
лёгкой промышленности Челябинской области.

В ведении рабочей группы вопросы предоставле�
ния субсидий субъектам крупного, среднего бизне�
са и лёгкой промышленности области для возмеще�
ния части затрат на уплату процентов по кредитам
кредитных организаций (субсидии по кредиту) и ли�
зинговых платежей по договорам лизинга (субсидии
по лизингу). Решение о предоставлении субсидий по
кредиту и лизингу будут выносить члены группы боль�
шинством голосов.

Горячая линия: звоните
В Министерстве промышленности и природ&

ных ресурсов начала свою работу «Горячая линия»
в рамках созданной по распоряжению губернато&
ра «Отраслевой рабочей группы» по крупному,
среднему бизнесу и лёгкой промышленности.

«Горячая линия» обеспечивает оперативное реаги�
рование на поступающую информацию о нарушениях
в сфере банковского облуживания субъектов крупно�
го, среднего бизнеса и лёгкой промышленности, а так�
же окажет помощь в подготовке пакетов документов
для получения субсидий для возмещения части затрат
на уплату процентов по кредитам кредитных органи�
заций (субсидии по кредиту) и лизинговых платежей
по договорам лизинга (субсидии по лизингу).

Горячая линия работает ежедневно с 9 до 17 часов,
кроме выходных:

Мусиков Виктор Владимирович, тел.: 265&78&45.
Потапов Игорь Александрович, тел.: 265&66&98.

Кроме того, губернатор подчеркнул, что деятель�
ность по разработке мер стабилизации экономической
ситуации в Челябинской области продолжается. В об�
ласти созданы рабочие группы по основным направле�
ниям поддержки секторов реальной экономики – про�
мышленности, сельского хозяйства, малого бизнеса,
строительства. Разработан комплекс мер по стабили�
зации экономической ситуации на областном уровне,
направлены предложения в федеральный центр.

Однако, по мнению губернатора, следует принять
дополнительные меры. Экономика области работает не�
просто, в октябре областной бюджет недополучил 600
миллионов рублей. В связи с чем губернатор поручил
министрам и главам территорий принять меры по жес�
точайшей экономии бюджетных средств, ограничить
принятие новых расходных обязательств и увеличение
прежних. Кроме того, будет прекращён приём на рабо�
ту в органы государственной и муниципальной власти
новых работников, сокращены все вакантные ставки.

При этом губернатор подчеркнул, что последствия
мирового кризиса не столь тяжелы для области, как
было в 1998 году, – нет задолженностей по зарплате
бюджетникам, выплате пенсий, долгов перед банками.
Пётр Сумин заверил: несмотря ни на что, работники
бюджетной сферы получат к новому году тринадцатую
зарплату, а инвалиды – традиционное губернаторское
пособие ко Дню инвалида.

По словам губернатора, по�прежнему высокими тем�
пами продолжится и строительство жилья: в этом году
стоит задача сдать 1,8 миллиона квадратных метров жи�
лья, в следующем – 2 миллиона. Не остановится строи�
тельство ни одного крупного социального объекта. В
бюджете заложены необходимые деньги на окончание
и продолжение строительства федерального кардио�
центра, центров позитронно�эмиссионной томографии
в Челябинске и Магнитогорске, Ледовой арены «Трак�
тор» и других.

Губернатор жёстко потребовал от руководителей ве�
домств и глав территорий разработать собственные
комплексы мер по преодолению последствий кризиса.
Особое внимание Пётр Сумин попросил обратить на
работу с людьми: «Главное, сохранить трудовые коллек�
тивы и на крупных предприятиях, и в малом бизнесе.
Чаще встречаться с людьми. Социальным службам ду�
мать, как поддержать молодёжь, пенсионеров».

Яков САМОЙЛОВ
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ЛЬГОТЫ ЖКХ

НОВОСТИ В ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЁМНОЙ

На Общественную приёмную В.В.
Путина работает, надо сказать, ещё 49
депутатских центров, расположенных в
каждом районе области. В них приём
ведут депутаты�единороссы всех уров�
ней: от муниципального образования до
Государственной Думы.

На днях в региональном депутатском
центре приём вела депутат фракции
«Единая Россия» Госдумы РФ Светлана
Ишмуратова. На каждого посетителя
запланировано по пол часа. Есть время
неспешно поговорить, посмотреть доку�
менты, помочь подготовить необходи�
мые письма.

� Ситуации у людей, конечно, не про�
стые, – рассказывает Светлана Иреков�
на. – Избиратели приходят «к Путину»,
как к высшей инстанции, уже не надеясь
получить помощь на местах. Стараемся,
конечно, вникнуть в ситуацию, помочь.

Вот пришла со своей бедой Анна
Обухова из Миасса. У них, действитель�
но, случилось большое горе – сгорел
дом, со всей утварью, со всем, что было
нажито. Она с мужем и двое детишек
(трёх и семи лет) остались без крыши
над головой. Ущерб оценён в… 70 тысяч
100 рублей. Смеяться или плакать? Хоть

Задачи ставят избиратели
Мы рассказывали, что в конце августа была открыта
региональная Общественная приёмная председателя партии
«Единая Россия», председателя правительства страны В.В.
Путина. За два месяца её посетителями стали около полутора
тысяч южноуральцев. И, надо сказать, люди идут сюда не с
радостями, а со своими горячими проблемами, бедами.

Вместе с депутатом стали думать,
искать варианты, готовить письма. Ду�
мается, погорельцам сумеют помочь. В
России испокон это было делом святым.

Вот такого уровня проблемы. Хотя,
конечно, приходят и с мелочными.

� Нам, наверное, придётся водопро�
водчика из Челябинска в Златоуст высы�
лать, – разводит руками руководитель
Общественной приёмной Владимир Гор�
нов. – Пустяковую проблему жителей

своего города глава Златоуста Мигаш�
кин никак решить не может. Или, скорее,
его самого сюда пригласим, спросим:
как он к нуждам своих избирателей от�
носится…

Впрочем, к председателю прави�
тельства, лидеру правящей партии идут
не только с проблемами. Есть у наших
земляков и интересные мысли, идеи,
которыми они хотят поделиться.

Скажем, на приём к депутату Ишму�
ратовой пришёл интересный человек –
педагог Игорь Михайлович Фильковс�
кий. Он разработал и описал целую тео�
рию, которая могла бы существенно до�
полнить и усилить систему образования:
от детского сада до вуза. Суть её в том,
чтобы развивать в детях творческое на�
чало, воспитывать в них систему логи�
ческого построения мышления. Тут тебе
и теории, и алгоритмы решения изобре�
тательских задач, и техническое творче�
ство, и составление пиктограмм, и логи�
ческих цепочек, работа с лингвистичес�
кими кубиками, и многое другое. Причём
всё это даётся в игровой форме, адап�
тированной для каждого возраста. Сра�
зу видно: продуманная система, имею�
щая солидное рациональное зерно. Воз�
можно, чиновники от образования суме�
ют это понять и внедрить, пока хотя бы
экспериментально. Депутатская по�
мощь тут окажется неоценимой.

Люди идут. И это, наверное, здоро�
во, что власть настолько приблизилась,
что с ней можно разговаривать практи�
чески напрямую. Избиратель не только
в предвыборный период, но и в любой
момент может поставить для неё зада�
чи, которые она обязана исполнять.

Владислав ПИСАНОВ

плачь, хоть смейся, а надо где�то жить,
хотя бы временно, пока дом не отремон�
тирован. На дворе – зима. Нужны и день�
ги на ремонт, на обретение нового хо�
зяйства. Где взять?

Как заметил первый зам председате�
ля Законодательного Собрания Челя�
бинской области Евгений Редин, имен�
но он курирует в региональном парла�
менте этот вопрос, уже разработаны все
механизмы, позволяющие без соци�
альных потрясений сделать переход от
предоставления льгот в натуральном
виде к форме денежной компенсации.

� С 1 января 2009 года платёжные
квитанции льготной категории граждан
будут отражать полную сумму услуг, пре�
доставленных управляющей компанией
и поставщиками коммунальных услуг, –
комментирует Евгений Редин. – При пе�
реходе на денежную форму выплаты
льгот полностью будут соблюдены пра�
ва и интересы граждан. Во�первых, че�
ловек будет получать величину денеж�
ной компенсации не меньшую той, кото�
рую он получал до 2009 года. Эта вели�

Бюджетный процесс идёт
На очередном заседании Собрания депутатов Златоустовского город&

ского округа под председательством Вячеслава Жилина народные избран&
ники приняли в первом чтении бюджет округа на 2009 год и на плановый
период 2010 и 2011 годов.

Местный бюджет сбалансирован. Предполагается, что объём доходов и рас�
ходов в следующем году составит 2 миллиарда 453 миллиона 381,3 тыс. рублей,
в 2010 году — 2 миллиарда 763 миллиона 844,8 тыс. рублей, в 2011 году доход�
ная часть составит 3 миллиарда 96 миллионов 858,8 тыс. рублей.

Теперь депутаты приступают к обсуждению бюджета на предстоящие три года
во втором чтении. Вопрос рассматривают все постоянные комиссии Собрания.

На заседании депутатский корпус утвердил ряд муниципальных программ:
по реализации национальных проектов «Образование» и «Здоровье» на терри�
тории округа на 2009�2012 годы, по развитию малого и среднего предпринима�
тельства в Златоусте на 2009�2011 годы, по профилактике правонарушений и
усилению борьбы с преступностью на 2009�2011 годы, по повышению безопас�
ности дорожного движения на предстоящие два года. Собранием также была
принята целевая адресная программа «Капитальный ремонт многоквартирных
домов в Златоустовском городском округе на 2009�2011 годы».

Выкуп закладных
Правительство Челябинской области разработало и утвердило комп&

лекс мер по поддержке строительной отрасли и рынка ипотечного креди&
тования. В частности, 500 миллионов рублей направлено на увеличение
уставного капитала ОАО «Южно&Уральская Корпорация жилищного строи&
тельства и ипотеки». Еще 500 миллионов рублей будет выделено на при&
обретение квартир для переселения граждан из ветхо&аварийного жилья
и 400 миллионов – на предоставление субсидий на приобретение жилья
молодым семьям и бюджетникам.

На увеличение уставного капитала ОАО «ЮУ КЖСИ» добавлен первый транш
в размере более 90 млн. рублей, что позволило начать выкуп закладных у бан�
ков, работающих по федеральным программам. Сегодня выкуплено закладных
на 20 миллионов рублей у ОАО «УралПромбанк». Планируется выкуп закладных у
банка «Снежинский». Закладные выкупаются при условии сохранения банками
программы развития ипотеки на следующий год. В настоящее время в ОАО «ЮУ
КЖСИ» аккредитовано 16 банков, выдающих кредиты по федеральным стандар�
там АИЖК: ОАО «Челябинвестбанк», ОАО «ТверьУниверсалбанк», ОАО «УралП�
ромБанк», ОАО «Тюменьэнергобанк», ОАО Банк «Снежинский», ОАО «Северная
казна», ОАО «Челиндбанк», ЗАО КБ «УралЛига», и другие. Полученные от прода�
жи закладных деньги банки пустят на выдачу новых кредитов, что позволит во�
зобновить процесс ипотечного кредитования. За год планируется выдать порядка
20 тысяч кредитов.

2009 – Год молодёжи
Направления деятельности челябинского молодёжного парламента на

2009 год обсудил совет Общественной молодёжной палаты при Законо&
дательном Собрании Челябинской области. На заседании совета была
сформирована повестка декабрьского заседания молодёжной палаты.

Одной из основных тем стали мероприятия, посвящённые грядущему Году мо�
лодёжи. Инициаторами многих стали молодёжные палаты городов нашей области.
Например, троицкие молодые парламентарии предложили организовать и прове�
сти фотовыставку, посвящённую Челябинской области, также предлагается взять
на заметку опыт Агаповского района, где реализуется проект «Лицо муниципаль�
ного образования». На конкурсной основе определяется человек — профессионал
в своём деле, который мог бы олицетворять свою малую родину. Плакат с его пор�
третом помещается на въезде в город или район, и он «встречает» всех приезжаю�
щих. Ещё одно предложение — конкурс на лучшую организацию работы молодёж�
ного парламента. Впервые он был проведён в Ленинградской области, так что нам
есть, у кого набираться опыта. Цель: развитие молодёжного парламентаризма и
увеличение числа молодёжных палат в нашей области.

Софинансируем пенсии
На встрече с Президентом России Дмитрием Медведевым глава Мин&

здравсоцразвития Татьяна Голикова высоко оценила работу Пенсионного
фонда России по реализации программы государственного софинанси&
рования пенсии. По озвученным ею данным, уже около 80 000 россиян
подали заявление на участие в Программе. «Мы столько не ожидали. Это
– опережающий прогноз», – прокомментировала эту цифру Голикова.

Планку лидерства по количеству поданных заявлений, по её словам, держат
Башкортостан, Новосибирская и Курганская области, Якутия. «Пенсионный фонд
России с этой работой справился и готов ко второму этапу реализации этого за�
кона», – заявила Голикова.

Напомним, что второй этап реализации Программы начнется 1 января 2009
года, когда государство будет осуществлять софинансирование накопительной
части трудовой пенсии граждан. Часть взносов в накопительную часть будущей
пенсии платит гражданин, другую часть платит государство (до 12 000 рублей в
год). Третью часть, аналогичную государственной, может уплачивать работода�
тель. С 1 октября 2008 г. подать заявление о вступлении в Программу можно либо
через своего работодателя, либо самостоятельно обратившись в территориаль�
ные органы ПФР.

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Решение об обращении в Законода�
тельное Собрание области депутатский
корпус принял на своём последнем засе�
дании. Депутаты Собрания округа предло�
жили председателю ЗСО Владимиру Мя�
кушу, депутатам областного уровня рас�
смотреть вопрос о последствиях роста
тарифов на топливно�энергетические и
водные ресурсы на 2009�2011 годы в ус�
ловиях экономического кризиса для насе�
ления, бюджетных организаций и прочих
юридических лиц.

В обращении депутатов говорится о
том, что с очередным повышением тари�
фов на электричество, тепло, газ, водо�
снабжение и водоотведение, стоимость
жилищно�коммунальных услуг для насе�
ления в среднем вырастет на 22,9 процен�
тов. Для муниципальных образований,
расположенных в Горно�Заводской зоне,
таких как Златоустовский городской округ,
данный рост является значительным —
здесь градообразующими являются пред�
приятия металлургического комплекса, а
они в первую очередь пострадали в усло�
виях экономического кризиса.

Народные избранники Златоуста счи�
тают, что в реальной экономической си�
туации, складывающейся в металлурги�
ческой отрасли, когда предприятия стре�
мительно убавляют объёмы производ�
ства, реализуют программы снижения
затрат, в том числе и по заработной пла�
те, внедряют укороченную рабочую неде�
лю и решают вопросы оптимизации чис�

ТЕРРИТОРИЯ

Озабоченность тарифами
По инициативе председателя Собрания депутатов Златоустовско&
го городского округа Вячеслава Жилина местные парламентарии
обратились в Законодательное Собрание Челябинской области с
предложением рассмотреть вопрос о целесообразности повыше&
ния тарифов на топливно&энергетические и водные ресурсы.

Деньги поступят вовремя
В начале января южноуральцы льготы за жилищно&
коммунальные услуги получат в виде денежной компенсации.
В течение января компенсации за ЖКУ авансом через почту или
банки дойдут до своих адресатов, чтобы уже до 10 февраля
граждане могли своевременно произвести расчёт за жилищные
и коммунальные услуги за минувший месяц.

чина будет учитывать и повышение та�
рифов с нового года. Во�вторых, при
переходе на новую форму компенсаций
граждане не испытают неудобств, свя�
занных со сменой формы предоставле�
ния льгот. Это означает, что людям,
пользующимся льготой, не потребуется
дополнительно собирать каких�либо до�
кументов, подтверждающих право на
выплату компенсаций за ЖКУ.

Вся база данных по льготникам Челя�
бинской области на сегодняшний день в
значительной степени подтверждена, вы�
верена и передаётся от управляющих ком�
паний или ЖЭКов подразделениям управ�
ления социальной защиты населения.

Расчёт величины компенсаций будет
производиться с применением норма�
тивного подхода через принятие регио�
нального стандарта стоимости жилищно�
коммунальных услуг. Данный стандарт

включает в себя все необходимые харак�
теристики: условия проживания и состав
семьи, благоустроенность жилья и все
виды жилищно�коммунальных услуг. Для
каждого из 316 муниципальных образова�
ний (городской округ, городское поселе�
ние, сельское поселение) разработаны
свои стандарты. Всего региональных
стандартов насчитывается более 8 тысяч.
Они прошли проверку на адекватность
производимого расчёта. И можно с уве�
ренностью утверждать, что правильно
отражают необходимую величину льготы.

Также будет предусмотрен ещё один
механизм расчета компенсаций – расчёт
по фактическому начислению. Такой спо�
соб будет применён в территориях, где для
этого существуют необходимые техноло�
гические и организационные условия.

Уже во второй декаде ноября в сред�
ствах массой информации будут опубли�
кованы проекты нормативных докумен�
тов о переходе на новую форму предос�
тавления льгот за жилищно�коммуналь�
ные услуги. Также в Законодательном
Собрании и министерстве социальных
отношений будут организованы «Горя�
чие линии». Все желающие смогут за�

дать интересующие вопросы, высказать
личное мнение, передать замечания.

Ещё раз напомним, что деньги насе�
лению поступят раньше, чем квитанции
с платежами. Тем, кто выбрал способ до�
ставки компенсаций через почту, даже
не смотря на долгие новогодние канику�
лы, почтальоны принесут деньги в срок.
Кстати, отделения почтовой связи буду
отдыхать только четыре дня: 1, 2, 3 и 7
января. Льготники, которые используют
получение денежных выплат через бан�
ки, смогут снять средства со счёта по
своему усмотрению.

Ирина АДЛЕР

ленности работающих, говорить о прием�
лемости повышения тарифов нельзя.
Снижение объёмов производства напря�
мую связано со снижением заработной
платы работающих, и, как следствие, с
уменьшением реальных доходов населе�
ния муниципальных образований Горно�
заводской зоны.

Депутаты Собрания округа полностью
солидарны с мнением первого вице�гу�
бернатора Челябинской области Влади�
мира Дятлова о том, что в условиях кри�
зиса «заморозка» тарифов на естествен�
ные монополии на 2009 год позволит
предприятиям и обычным людям избе�
жать дополнительного финансового дав�
ления. Он общался с энергетиками — те
осознают, что сегодня рост тарифов мо�
жет не только ударить по населению, но и
добить промышленность, а это им, есте�
ственно, невыгодно (интервью с В. Дятло�
вым опубликовано в газете «Челябинский
рабочий» от 8 ноября 2008 года).

Златоустовские депутаты в своём об�
ращении также говорят о факте несоот�
ветствия официального уровня инфляции
в пределах 12�13 процентов и роста та�
рифов — более 20 процентов. По мнению
депутатского корпуса Златоуста, реше�
ние вопросов плавного ухода от перекре�
стного субсидирования в нынешних усло�
виях больно ударит по всем слоям насе�
ления нашего региона. Не смотря на то,
что проект областного бюджета на 2009�
2011 годы предусматривает предостав�

ление субсидий гражданам на оплату жи�
лищно�коммунальных услуг — всегда
найдутся жители, которые не смогут ре�
ализовать своё право на получение суб�
сидий в силу различных субъективных
причин. Монетизация льгот по оплате
ЖКУ в условиях кризиса может усилить
негативные тенденции, имеющие место
в части роста долгов населения за услуги
поставщиков тепла, газа, водоснабжения
и водоотведения.

В складывающихся кризисных услови�
ях, не в меньшей мере, чем бюджеты
граждан, пострадают бюджеты муници�
пальных образований. Рост тарифов на
энергоресурсы «съедает» средства мес�
тных бюджетов, не оставляя возможнос�
ти решать вопросы местного значения по
развитию территорий, реализации ме�

роприятий муниципальных целевых про�
грамм.

В итоге, депутаты Собрания округа,
обобщив информацию государственного
комитета «Единый тарифный орган Челя�
бинской области» о повышении тарифов,
а также ознакомившись с проектом обла�
стного бюджета на 2009�2011годы и при�
нимая во внимание реальную экономичес�
кую ситуацию, складывающуюся на про�
мышленных и перерабатывающих пред�
приятиях, обратились в Законодательное
Собрание области с ходатайством об ини�
циировании рассмотрения вопроса о це�
лесообразности повышения тарифов на
топливно�энергетические и водные ре�
сурсы в Челябинской области для всех
категорий потребителей и о принятии по
нему обращения в Правительство Россий�
ской Федерации.

Данную инициативу златоустовских
депутатов уже поддержали народные из�
бранники Сатки и Усть�Катава.

Наталья АЛЕКСЮК

Областная молодёжная палата тесно сотрудничает с другими регионами. Пос�
ледний Всероссийский форум молодых парламентариев это доказал. Молодёж�
ные палаты Уральского федерального округа совместно с коллегами из Привол�
жского и Южного федеральных округов будут реализовывать программу «Кад�
ры». Она включает в себя разработку направления Интернет�университетов, а
также образовательную программу, предназначенную для обучения молодых
людей, которые только начинают свою работу в молодёжном парламенте.

Кроме того, молодёжная палата примет участие в составлении обращения
молодых парламентариев к Президенту РФ по поводу Южной Осетии и Абхазии.
С этой просьбой выступил Южный федеральный округ. Наши предложения и до�
полнения будут разработаны по итогам запланированного круглого стола.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Кадровый резерв
Правительство Челябинской области объявило конкурсный отбор кан&

дидатов на включение в резерв управленческих кадров Челябинской обла&
сти для замещения руководящих должностей в органах государственной
власти, муниципального управления и приоритетных сферах экономики.

О необходимости создании кадрового резерва управленческих кадров зая�
вил президент Дмитрий Медведев в своем послании к Федеральному Собранию
России. По мнению главы государства, управленческий резерв должен включать
в себя три уровня: муниципальный, региональный и федеральный. Наиболее ус�
пешные руководители должны составить так называемую «президентскую тыся�
чу». Конкурс, объявленный по распоряжению губернатора Петра Сумина призван
выявить наиболее талантливых, творчески мыслящих и профессиональных уп�
равленцев Челябинской области.

В конкурсе смогут принять участие граждане России в возрасте от 35 до 50
лет. К кандидатам предъявляется ряд требований: наличие базового професси�
онального образования, опыта работы на руководящих должностях не менее 5
лет, навыков публичных выступлений. Конкурс будет проводиться в два этапа.
После окончания приёма документов, члены оценочной комиссии, которую воз�
главит заместитель губернатора Николай Рязанов, будут проводить с соискате�
лями тестирования и собеседования. Также в состав жюри войдут начальник уп�
равления государственной службы правительства Челябинской области Ирина
Ткачёва, министр социальных отношений Надежда Гартман, министр финансов
Виктория Голубцова, министр здравоохранения Виктор Шепелёв, министр эко�
номического развития Елена Мурзина, министр образования и науки Владимир
Садырин, президент Южно�Уральской торгово�промышленной палаты Фёдор
Дегтярёв, ряд независимых экспертов. Окончательное решение по кандидату�
рам будет принимать губернатор Челябинской области Пётр Сумин.

Образец анкеты и квалификационные требования к соискателям размещены
на официальных сайтах губернатора Челябинской области www.gubernator74.ru,
правительства Челябинской области www.pravmin74.ru и административной ре�
формы www.adminref74.ru.

Документы на конкурс принимаются в течение до конца месяца по адресу:
г. Челябинск, ул. Цвиллинга, 27, управление государственной службы прави�
тельства Челябинской области. Тел. 263&98&45; 263&99&12.
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В КОМИТЕТАХ

В школах станет безопаснее
В Челябинской области разработана новая областная целевая програм&

ма национального проекта «Образование» на 2009&2012 годы. Общий
объём финансирования программы составит более четырёх миллиардов
рублей. Из средств областного бюджета на эти цели планируется потра&
тить чуть более двух миллиардов рублей, средства федерального бюдже&
та – чуть больше 43 миллионов рублей.

Об этом на очередном заседании комитета по социальной политике расска�
зал министр образования и науки Челябинской области Владимир Садырин. Не
обошлось без серьёзных изменений в программе. По требованию минфина из
программы исключена статья, касающаяся доплат за классное руководство. Но,
пока что, минобразования будет доплачивать классным руководителям тысячу
рублей, это направление рассчитано ещё на три года.

Предполагается, что 60 миллионов рублей будет потрачено на создание ре�
сурсных центров. Кроме того, в Челябинской области девять процентов школ не
имеют пожарной сигнализации, поэтому на ремонт и установку пожарной сигна�
лизации областное министерство образования планирует потратить 125 милли�
онов рублей, это на 25 миллионов рублей больше, чем в прошлом году. Более 300
миллионов будет направлено на реализацию мер по пожарной безопасности в
школах. В настоящий момент минобразование разрабатывает программу по по�
жарной безопасности в образовательных учреждениях. Надо отметить, что в не�
которых муниципалитетах такие программы уже действуют.

� Со следующего года из федерального бюджета школам не будут выделяться
гранты в размере одного миллиона рублей, но эту функцию взяло на себя облас�
тное правительство, – подчеркнул Владимир Витальевич. – Раньше из областно�
го бюджета выделялось только 500 тысяч рублей. Кроме того, увеличена сумма
грантов победителям конкурса «Детский сад года», со следующего года она со�
ставит 300 тысяч рублей.

Также министр образования рассказал, что благодаря принятым областным
правительством мерам по развитию дошкольного образования, в некоторых го�
родах Южного Урала исчезли очереди в детские сады: в Карабаше, Снежинске,
Южноуральске. Во многих населённых пунктах эта проблема почти решена. Толь�
ко за прошлый год в Челябинской области было возвращено под детские сады 49
зданий, в этом – 31. Построено шесть новых детских садов и четыре пристроя. В
настоящий момент в столице Южного Урала на 100 мест в детских садах прихо�
дится 109 ребятишек, по области – 106 малышей.

Помимо этого, депутаты обсудили новую областную целевую программу при�
оритетного нацпроекта «Здоровье» на 2009�2012 годы, общий объём финанси�
рования которой составит более двух миллиардов рублей. Как доложила первый
заместитель министра здравоохранения Челябинской области Марина Москви�
чёва, основная цель программы – увеличение ожидаемой продолжительности
жизни южноуральцев. Марина Геннадьевна отметила, что положительная дина�
мика уже есть: средняя продолжительность жизни увеличилась до 67,14 лет. При
этом на восемь процентов увеличилась рождаемость, на три процента снизилась
смертность населения, на 30 % – естественная убыль населения.

Ирина ЯББАРОВА

Закон спорта
До последнего момента в Челябинской области действовал закон «О фи&

зической культуре и спорте», который был принят ещё в 1999 году. По мне&
нию специалистов, в редакции этого закона не достаточно чётко прописа&
ны цели и задачи, нормы работы областных спортивных федераций, мно&
гие статьи закона устарели и не соответствуют современной действитель&
ности. Поэтому министерство физической культуры и спорта Челябинской
области предлагает принять новый проект закона «О физической культуре
и спорте», который обсуждался на очередном заседании комитета по де&
лам молодёжи, культуре и спорту.

По словам заместителя министра физической культуры и спорта Леонида Оде�
ра, в основу новой редакции закона заложены принципы федерального закона,
кроме того, при разработке законопроекта учитывался опыт других субъектов Рос�
сийской Федерации. Предлагаемый законопроект устраняет все пробелы и не�
дочёты предыдущей редакции закона.

С проектом закона «О внесении изменений в Закон Челябинской области «О
государственной поддержке молодёжных и детских общественных объединений
в Челябинской области» обратился к депутатам начальник главного управления
молодёжной политики Челябинской области Алексей Слаутин. Он отметил, что
закон действует с 1998 года. Однако, с января текущего года в силу вступил но�
вый бюджетный кодекс, и закон перестал действовать, поскольку в нём не про�
писаны формы поддержки молодёжных организаций. По старой редакции зако�
на, форма финансовой поддержки подобных организаций должна производить�
ся с помощью субсидий, которые, как прописано в новом бюджетном кодексе,
предоставляются на возмещение затрат. Это означает, что молодёжная органи�
зация сначала должна реализовать какой�либо проект, и только потом получить
субсидии, что, по мнению Алексея Слаутина, не верно. Этот недочёт предлагает
скорректировать новый законопроект.

Кроме того, в старой редакции закона прописано, что субсидии молодёжная
организация может получить только в том случае, если она находится в регистре
организаций, претендующих на финансовую помощь. Новый законопроект пред�
лагает отказаться от действия такого регистра.

Участники заседания комитета поддержали изменения, предлагаемые глав�
ным управлением молодёжной политики Челябинской области.

Также депутаты заслушали информацию о ходе реализации подпрограммы по
оказанию государственной поддержки молодым семьям для улучшения жилищ�
ных условий в рамках областной целевой программы «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России» в Челябинской области.

Как сообщила ведущий специалист отдела развития жилищного строительства
министерства строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинс�
кой области Вероника Иванько, по условиям подпрограммы федеральный бюджет
берёт на себя 25 % финансирования, 15 % – областной и 10 % – местный бюджет.
Губернатором Челябинской области на эти цели дополнительно было выделено 580
миллионов рублей, из средств федерального – 129 миллионов рублей.

Ирина ЯББАРОВА

Статья 1. Внести в статью 4 Закона
Челябинской области от 30 ноября 2004
года № 327�ЗО «О мерах социальной под�
держки ветеранов в Челябинской облас�
ти» (Ведомости Законодательного собра�
ния Челябинской области, 2004, вып. 9,
ноябрь; Южноуральская панорама, 2007,
10 января; 2007, 16 мая; 2008, 30 апреля)
следующие изменения:

1) в части первой:
пункт 5 изложить в новой редакции:
5) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг, пре�
доставляемая проживающим в жилых по�
мещениях в жилищном фонде независи�
мо от форм собственности, в размере:

50 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
в месяц;

20 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
из числа нетрудоспособных членов семей
ветеранов труда, совместно с ним прожи�
вающих, которые находятся на его пол�
ном содержании либо получают от него
помощь, являющуюся для них постоян�
ным и основным источником средств к су�
ществованию, либо получают любого
вида пенсию и не работают.

Единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая прожи�
вающим в домах без благоустройства при
наличии печного или газового отопления
в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий месяц,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года, за
исключением случаев изменения соста�
ва семьи и перемены места жительства;

пункт 6 признать утратившим силу.
Статья 2. Внести в статью 4 Закона

Челябинской области от 29 ноября 2007
года № 220�ЗО «О звании «Ветеран тру�
да Челябинской области» (Южноуральс�
кая панорама, 2007, 11 декабря; 2008, 30
апреля) следующие изменения:

1) в части первой:
пункт 5 изложить в новой редакции:
5) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг, пре�
доставляемая проживающим в жилых по�
мещениях в жилищном фонде независи�
мо от форм собственности, в размере:

50 процентов от величины региональ�

Закон Челябинской области
«О внесении изменений в некоторые законы Челябинской области в сфере

социальной поддержки отдельных категорий граждан»
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
в месяц;

20 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
из числа нетрудоспособных членов семей
ветеранов труда, совместно с ним прожи�
вающих, которые находятся на его пол�
ном содержании либо получают от него
помощь, являющуюся для них постоян�
ным и основным источником средств к су�
ществованию, либо получают любого
вида пенсию и не работают.

Единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая прожи�
вающим в домах без благоустройства при
наличии печного или газового отопления
в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий период,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года, за
исключением случаев изменения соста�
ва семьи и перемены места жительства;

пункт 6 признать утратившим силу.
Статья 3. Внести в статьи 5 и 6 Зако�

на Челябинской области от 28 октября
2004 года № 282�ЗО «О мерах социаль�
ной поддержки жертв политических реп�
рессий в Челябинской области» (Ведомо�
сти Законодательного собрания Челя�
бинской области, 2004, вып. 8, октябрь;
Южноуральская панорама, 2005, 10 нояб�
ря; 2007, 13 февраля; 2007, 16 мая; 2008,
30 апреля) следующие изменения:

1) в части первой статьи 5:
пункт 8 изложить в новой редакции:
8) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг, пре�
доставляемая проживающим в жилых по�
мещениях в жилищном фонде независи�
мо от форм собственности, в размере:

50 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
в месяц;

50 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг, предоставляемая чле�
нам семьи реабилитированного лица, но
не более чем на трех членов семьи, со�
вместно проживающих с реабилитиро�
ванным лицом.

Единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая прожи�
вающим в домах без благоустройства при

наличии печного или газового отопления
в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий период,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года, за
исключением случаев изменения соста�
ва семьи и перемены места жительства;

пункт 9 признать утратившим силу.
2) в части первой статьи 6:
пункт 6 изложить в новой редакции:
6) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг, пре�
доставляемая проживающим в жилых по�
мещениях в жилищном фонде независи�
мо от форм собственности, в размере:

50 процентов от величины региональ�
ного стандарта стоимости жилищно�ком�
мунальных услуг в расчете на 1 человека
в месяц;

50 процентов от величины регио�
нального стандарта стоимости жилищ�
но�коммунальных услуг, предоставляе�
мая членам семьи лица, признанного по�
страдавшим от политических репрес�
сий, но не более чем на трех членов се�
мьи, совместно проживающих с лицом,
признанным пострадавшим от полити�
ческих репрессий.

Единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая прожи�
вающим в домах без благоустройства при
наличии печного или газового отопления
в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий период,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года, за
исключением случаев изменения соста�
ва семьи и перемены места жительства;

пункт 7 признать утратившим силу.
Статья 4. Внести в Закон Челябинс�

кой области от 25 января 1996 года № 16�
ОЗ «О дополнительных мерах социальной
защиты ветеранов в Челябинской облас�
ти» (Сборник законов и нормативных пра�
вовых актов Челябинской области, 1996,
№ 1; № 2; Ведомости Законодательного
собрания Челябинской области, 2000,
вып. 1, январь; 2002, вып. 10, октябрь;
2004, вып. 9, ноябрь; Южноуральская па�
норама, 2007, 13 марта; 2007, 16 мая)
следующие изменения:

1) в части первой статьи 5:
пункт 1 изложить в новой редакции:
1) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг в раз�
мере 50 процентов от величины регио�
нального стандарта стоимости жилищно�
коммунальных услуг в расчете на 1 чело�
века в месяц, предоставляемая прожива�
ющим в жилых помещениях в жилищном
фонде независимо от форм собственно�
сти;

единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая про�
живающим в домах без благоустройства
при наличии печного или газового отопле�
ния в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий период,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года,
за исключением случаев изменения со�
става семьи и перемены места житель�
ства;

пункт 2 признать утратившим силу;
2) в части второй статьи 5 слово «Гу�

бернатором» заменить словом «Прави�
тельством».

3) в части первой статьи 7:
пункт 1 изложить в новой редакции:
1) ежемесячная денежная выплата на

оплату жилья и коммунальных услуг в раз�
мере 50 процентов от величины регио�
нального стандарта стоимости жилищно�
коммунальных услуг в расчете на 1 чело�
века в месяц, предоставляемая прожива�
ющим в жилых помещениях в жилищном
фонде независимо от форм собственно�
сти;

единовременная денежная выплата на
цели отопления, предоставляемая про�
живающим в домах без благоустройства
при наличии печного или газового отопле�
ния в размере 5 тысяч рублей в год.

Размер ежемесячной денежной вып�
латы на оплату жилья и коммунальных ус�
луг и единовременной денежной выпла�
ты на цели отопления не может быть ниже
фактического начисления в натуральном
виде льготы за соответствующий период,
исчисленной в порядке, действовавшем
по состоянию на 31 декабря 2008 года,
за исключением случаев изменения со�
става семьи и перемены места житель�
ства;

пункт 2 признать утратившим силу;
Статья 5. Настоящий Закон вступает

в силу с 1 января 2009 года.

Акция «Молодой Гвардии «Единой
России», обозначенная как «Наши день�
ги – нашим людям!», прошедшая, как в
Челябинске, так и по всей стране, выз�
вала немалый отклик в средствах мас�
совой информации. Если подходить
строго, то молодогвардейцы выступи�
ли всего�то за упорядочивание системы

ЗАКОНОПРОЕКТ

ГОРЯЧАЯ ТЕМА

«Чёрный» рынок труда
Вы идёте по улице и вдруг прямо по курсу два лица кавказкой
национальности начинают продолжительные лобызания друг
дружки. Вы, толерантно сжавшись, проходите мимо и слышите
самодовольное: «Вай&вай, какой красивый дэвушка, иды суда!»
Вы терпеливо пропускаете фразу мимо ушей, шагаете, не
поворачивая головы, и… «Эй, как баран прёшь, нэ видишь, мы
тут дарогу дэлаем!?» – другое лицо экс&советской
национальности готово столкнуть тебя с недомощённого
тротуара. Знакомая ситуация?

трудовой миграции в Россию. За то,
чтобы в этой сфере всё делалось по за�
кону. Уже в этом случае, по мнению мо�
лодогвардейцев, на стройках и на дру�
гих предприятиях освободиться нема�
ло рабочих мест, которые смогут занять
коренные россияне. Работодатели про�
сто вынуждены будут принимать на ва�

кантные должности своих, причём, при
отсутствии дешёвой рабсилы – на нор�
мальную зарплату. Такова была логика
акции.

И акция, как уже было сказано, не
осталась незамеченной. В том числе по�
явились обвине�
ния в разжигании
н а ц и о н а л ь н о й
розни и чуть�ли не
фашизме.

А что, соб�
ственно говоря,
произошло?

Во всех стра�
нах, которые нын�
че принято назы�
вать цивилизован�

ными и демок�
ратичными, су�
ществуют зако�
ны, защищающие коренное населе�
ние, так называемые титульные нации.

Тут тебе и обязательное требова�
ние знания языка, и строжайший над�
зор миграционных служб, и даже ог�
раничение на профессии. Помнится,
как�то один англичанин жестоко оби�
делся на меня за плохое знание анг�
лийского — дверью хлопнул, надулся.
«Англия — великая страна, – кричал
он. – На её языке говорит весь мир!».
Вот вам пример национальной гордо�
сти великобританцев. Почему бы не
быть национальной гордости велико�
россов? Тем более, когда речь идёт�
то всего лишь о защите экономичес�
ких интересов россиян, о их праве за�
рабатывать и кормить собственные
семьи. Тем более, что сегодня, когда
по Америке и Европе бродит призрак
экономического кризиса, прихваты�
вая и наши просторы, вопрос этот пе�
реходит из гуманитарной плоскости в
плоскость банальной проблемы вы�
живания.

Одна из общероссийских газет на
днях дала такую статистику: в Моск�
ве сейчас работает около 6 милли�

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

онов гастарбайтеров. В ближайшее
время 10�20% из них кризис оставит без
работы. Европейская же статистика ут�
верждает, что около 30% безработных
трудоспособного возраста склонны к
совершению преступлений. Думается,
примерно такие же данные будут спра�
ведливы и для Челябинска, и для иных
российских территорий. Чувствуете,
какую «лисичку» мы впустили в свою из�
бушку? И что теперь делать? Молчать и
терпеть?

Но, с другой стороны: иностранные
рабочие руки Рос�
сии нужны. Китай�
цы на полях, кав�
казцы и средне�
азиаты — на
стройках, в других
хозяйственных от�
раслях. Что же, ос�
тавлять их на поло�
жении бесправных
рабов?

Мне пришлось
как�то беседовать
с начальником по�
лиции штата Ари�

зона (США) по поводу трудовых мигран�
тов. Он объяснил: «У нас много мекси�
канцев, которые строят дома для аме�
риканцев. Американец платит им, ко�
нечно, меньше, чем своим соотече�
ственникам, значит, ему это выгодно. А,
что выгодно гражданину Америки, то
выгодно и самой Америке. Потому мы
в определённом смысле закрываем на
это глаза». Правда, рассказал он, был
случай, когда мексиканец подал в суд
на своего нанимателя, требуя равной с
коренными жителями оплаты труда. Суд
встал на сторону заявителя, защитил
его права, принудив работодателя вып�
латить недостающую сумму. НО, в то же
время вынес вердикт: данному гражда�
нину Мексики в 24 часа покинуть пре�
делы США без права когда�либо пере�
секать границу. Остальные призадума�
лись...

Такая вот непростая ситуация, о ко�
торой мы приглашаем поговорить и на�
ших читателей. Как вам видятся обозна�
ченные проблемы, каков алгоритм их
решения? Пишите, звоните. Рады бу�
дем узнать ваше мнение.

Владлен НАСИПОВ

«Мы должны, прежде всего,
сохранять баланс на рынке
труда и обеспечивать инте&
ресы российских граждан»,
– сказал в Послании Феде&
ральному Собранию прези&
дент России Дмитрий Мед&
ведев. Выходит, он видит
проблему так же, как моло&
догвардейцы.

Забота об инвалидах
В Златоусте во Дворце культуры «Победа» прошла очередная встреча

членов городской общественной организации инвалидов&колясочников
«Возрождение».

На встрече, приуроченной к двадцатилетнему юбилею Всероссийского обще�
ства инвалидов, присутствующих поздравила помощник депутата Законодатель�
ного Собрания Челябинской области С.А. Лемешевского Юлия Валерьевна Про�
копьева. Юлия Валерьевна в качестве подарка вручила организации во главе с
руководителем Гульсум Хикматовной Гильметдиновой автоматический тонометр
для измерения давления.

Кроме того, творческие коллективы Дворца культуры и воспитанники детской
музыкальной школы № 2 подготовили праздничный концерт.

В ответном слове Г.Х. Гильметдинова отметила, праздничное мероприятие со�
стоялось благодаря депутату областного Законодательного Собрания С.А. Ле�
мешевского, который более трёх лет помогает инвалидам–колясочникам регу�
лярно оказывая им финансовую помощь.

Алена ПРИБЫЛОВА,
Фото Владимира ГОЛЫНКИНА
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МИНИСКАНВОРД

НАРОДНАЯ ТЕМА СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Жена говорит мужу:
� Водку, сок, мясо поджа�
ришь на сковородке.
Муж, обалдев, спрашивает:
� Водку�то зачем?!
� Ты со своей водкой уже
все мозги пропил. Я же го�
ворю: вот кусок мяса, под�
жаришь на сковородке!

По дороге домой пьяный
придумывал, как провести
жену, чтобы та не догада�
лась, что он снова напился.
«Приду домой и стану чи�
тать, – наконец решил он. –
Жена увидит, как я читаю
книгу, и подумает, что я
трезвый». Так он и сделал.
Через минуту жена вошла
на кухню и спросила:
� Что ты тут делаешь?
� Читаю, – отвечает муж.
� Идиот! Закрой чемодан и
иди ложись спать!

Муж и жена заходят в магазин
мехов. Жена восторженно
смотрит на шубки. Подлетает
шустрая продавщица:
� Что�нибудь ищете?
Муж, солидно:
� Корм для моли!

� Воры забрались в мою
квартиру тёмной ночью, часа
в два. Проникли через бал�
кон, когда я спала. Заперли
меня в спальной, а сами при�
нялись хозяйничать. Забра�
ли телевизор – подарок
сына, одежду, деньги, брон�
зовую статуэтку – память от
родителей, другие дорогие
мне вещи. Обчистили всё до�
чиста, даже мелочь выгреб�
ли. Продукты забрали – и
кошку накормить было не�
чем, посадили нас на голод�
ный паёк. Я проснулась ча�
сов в пять – чувствую чужой
запах. И так мне стало
страшно! Зашла на кухню –
стол завален, они жрали и
пили за мой счёт. Вещи из
шкафов пошвыряли на пол. Я
сразу в милицию. Очень ис�
пугалась, была в шоке... По�
том долго спрашивала, как
идёт расследование. Отве�
чали: всё под контролем, а
потом дело сдали в архив,
мои обидчики до сих пор на
свободе.

Лидии Порфирьевне 86
лет. Невысокая, хрупкая та�
кая старушка... И по сей день
она не оправилась от утраты.
Обидно, что в милиции к её
беде отнеслись формально.
И это при том, что она – ве�
теран войны, а муж – фрон�
товик, майор милиции в от�
ставке, 16 лет работал в уго�
ловном розыске. Так где ис�
кать помощи? Кому верить?

Сердце. Удивительно, но
оно ещё бьётся, хотя долго
была «на уколах». Сил не
было ни на что. К тому же не�
задолго до кражи пережила
разбойное нападение. На�
шёлся любитель лёгкой на�
живы, чьими жертвами стали
двенадцать стариков. Под�
карауливал в подъездах, ук�

Вспоминает ветеран Ли&
дия Павловна Добаркина:

� 1943 год. Год жесточай�
шей войны. Меня принимали
в комсомол. Ответы, как
клятва. Мы подростки 14�15
лет работали по 12 часов без
выходных и отпусков. Всегда
хотелось есть и спать, но

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

Пинок в лицоПинок в лицо
Одна из проблем России — неумение обеспечить правопорядок и
законность. Разгул преступности отражается в социсследованиях,
которые говорят, что подавляющее большинство наших сограждан
беспокоят вопросы безопасности. Фактически человек не защищён
даже в собственном доме. История Лидии Смирновой, жительницы
Металлургического района Челябинска, — яркое тому подтверждение.

ромных местах, а потом бил
по голове, пинал беззащит�
ных людей в лицо и отнимал
последнее.

� Я упала от удара, и как
будто куда�то провалилась.
Мне он сломал нос, но это
ещё хорошо – одной жен�
щине пинком выбили глаз.
Потом поймали его, судили
– благодаря замечательно�
му следователю Андрею
Путису.

То нападение было совер�
шено в тамбуре магазина,
средь бела дня. Знала ли она,
что на девятом десятке жиз�
ни будет повержена и бита
молодым отморозком? Всю
жизнь, всю жизнь старалась
жить честно, ни копейки чу�
жой не взяла. Так почему?

Пожилая женщина, вспо�
миная свои злоключения,
плачет. В её лице и фигуре
есть что�то по�детски безза�
щитное, в голубых глазах –
недоумение и вопрос. Поче�
му так бывает? Где искать за�
щиту? Вот и милиции беды
стариков не нужны. Да если
бы она одна – много таких
пострадавших.

Наверное, нет человека,
который не мечтал бы на
склоне лет, после напряжён�
ных жизненных бурь и тру�
дов, обрести спокойную
жизнь. Но в нашей много�
страдальной стране люди
лишены такого блага. А что
было раньше, если оглянуть�
ся назад? И советская власть
Смирновых не баловала, жё�
стким плугом прошлась.
Хотя Вадим Петрович про�
шёл всю войну до последне�
го дня, закончил её в Кёниг�
сберге. Участник боёв под
Сталинградом, награждён
орденом Красной Звезды и
медалями, имеет благодар�

ности верховного главноко�
мандующего Сталина – за
бои в Восточной Пруссии,
освобождение многих горо�
дов. Контузии, голод, холод
– сколько раз портянки к но�
гам примерзали! Всё это
скажется в мирное время:
начнётся гангрена, и ногу от�
нимут – и в муках ветеран
проведёт последние годы
жизни. При смехотворной

пенсии – 80 рублей! Средств
не хватало ни на лекарства,
ни на еду. А сыновьям – 9 и
12 лет, и как семье было жить
– непонятно.

� Он ведь умер от голода,
мы бутылки собирали, –
вздыхает Лидия Порфирьев�
на. – У него очень трудная
судьба. Ребёнком потерял
родителей, жил у тётки,
окончил энерготехникум, на
фронт пошёл добровольцем.

отрастёт. А он уже и с посте�
ли не вставал, до туалета
дойти не мог. Так и не пере�
вели его со второй на первую
группу. В последнее время
жил на одних обезболиваю�
щих, но и в них ему было от�
казано. Врач посмотрел и
сказал: больше мы ничем не
можем помочь.

Кровоточащее сердце
Лидии Порфирьевны вновь и
вновь возвращается в про�

А виноват лишь тем, что вы�
жил. У моей знакомой муж
погиб в финскую, так ей пла�
тили вдвое больше пенсию.
А нам – 80, а после его смер�
ти – 2300, вот такая насмеш�
ка... И когда ему отрезали
ногу, в пенсионном отделе
УВД даже не захотели пере�
сматривать пенсию. Везите,
говорят, его сюда. Как будто
неясно, что нога заново не

никаких материальных благ и
льгот себе не позволял. А се�
мья ютилась 10 лет в крохот�
ной комнатёнке по ул. Сони
Кривой. На окне зимой – пя�
тисантиметровый слой льда.
Оцинкованная раковина с
холодной водой, трёхногая
покалеченная электроплитка
– все удобства. Ели, спали,
купали детей – всё на кро�
шечном пятачке с окном на
север. «Проси квартиру!» –
молила жена, а Вадим в от�
вет: «Не время ещё, люди на
столах спят».

Она терпеливо и стойко
делила с ним все невзгоды.
И, ухаживая за больным му�
жем, трудилась на несколь�
ких работах – сторожила,
мыла баки, стирала халаты,
кидала снег, да мало ли что.
Чтобы выстоять «всем смер�
тям назло» уже в мирное вре�
мя. Когда�то и она хотела
пойти на фронт, но на ЧГРЭС
наложили бронь. Теперь её
война продолжилась.

Они вырастили двоих сы�
новей. Старший стал архи�
тектором, живёт в Ленингра�
де, младший – моряком,
много лет ходил по Тихому
океану. Выросли внуки, по�
явились правнуки, только да�
леко они.

Так в чём же секрет чело�
веческой стойкости? Почему
даже в самых тяжёлых, невы�
носимых условиях он наде�
ется на лучшее? У каждого
свой ответ на эти вопросы.

Так случилось, что Лидия
Порфирьевна пришла к
вере. Не утратила оптимиз�
ма. Верит, что в стране гря�
дут позитивные перемены.

� У нас очень хороший
президент, Медведев – ум�
ница, и у нас мощное прави�
тельство, молодец Путин. Я
очень надеюсь, что жить лю�
дям будет лучше.

Не обмануть бы таких на�
дежд, пробуждающихся в со�
отечественниках, во всех нас.
Может быть, у каждого свой
перечень претензий к госу�
дарству. Но люди хотят ви�
деть в нём надёжную опору и
защиту. Безусловно, это дав�
но пора сделать. И безуслов�
но, этого больше всего зас�
луживают наши ветераны.

Римма ГАЛИМХАНОВА

шлое. Вспоминается, как
вернулся муж�фронтовик с
войны и пошёл служить в ми�
лицию. Работы невпроворот
– задерживался до двух
ночи. Но никогда, даже в ме�
лочи не пользовался служеб�
ным положением! Честный
был, никогда не матерился,
не размахивал пистолетом,
как другие. Даже будучи в ру�
ководстве районного УВД,

Боевое задание юностиБоевое задание юности
Много было пересудов, споров по поводу деятельности и распада
комсомола, существовавшего в стране 70 лет, нынче отметившего своё
90&летие. А вот как о комсомольской организации рассказывают её
бывшие лидеры.

дисциплина, уверенность в
завтрашнем дне помогли пе�
режить то трудное время.
Много пели, особенно в обе�
денный перерыв. Организа�
тором был Соколов Геннадий
Васильевич.

А потом была Победа!
Ещё много в моей жизни бу�

дет побед и разочарований.
Мы рано повзрослели.

Был 1955 год, когда меня
выбрали секретарём ВЛКСМ
завода. Следует сказать, что
предшественники оставили
мне крепкую организацию.
Из месяца в месяц проходи�
ли производственные сорев�

нования комсомольских
бригад. Причём, все продол�
жали работать под тем же ло�
зунгом, который был в воен�
ные годы: «Если мы сделали
брак, то мы помогаем врагу».
Систематически проводи�
лись общие собрания в со�
ставе 1500�1600 человек,
субботники, спортивные со�
стязания, вечера и т.д. Меня
лишь не устраивал некий
формализм при принятии
ребят в комсомол. Я пошла

по цехам в первичные
организации, устанав�
ливала личные контак�
ты с молодыми работ�
никами, которые потом
вступали в ряды ВЛКСМ
(часть из них вошла в
наш актив). Хотелось
бы подчеркнуть нео�
быкновенный энтузи�
азм молодёжи в те
годы: никого и никуда
не надо было уговари�
вать. Все с охотой шли
на самые различные
мероприятия. Зимой
вручную расчищали
футбольную игровую
площадку на стадионе
под каток (людей было
больше, чем снега);
весной производили
посадку деревьев на
всей территории детс�
кого загородного лаге�
ря «Орленок».

А сколько желающих
ехать поднимать цели�
ну?! Но отбор был стро�

гий – шалопаев не пускали.
Летом, в обеденный пе�

рерыв, парни и девушки за�
нимали очередь, чтобы поиг�
рать на заводской волей�
больной площадке. Ещё тог�
да все были плохо одеты, но
уже было массовое увлече�
ние спортом. И ныне энтузи�
асты и организаторы тех
спортивных мероприятий
братья Пупковы выигрывают
призы: Алексей Семёнович
(82 года) – по городкам, Вла�
димир Семенович (84 года) –
по лыжам. На празднике
«Снежная карусель» бегут на
20 км.

На завод поступали под�
готовленные, образованные
рабочие и ИТР: учились в РУ,
в вечерней школе рабочей
молодёжи, техникуме, ин�
ституте. Конечно, на культур�
ные мероприятия времени
оставалось мало, но «Осен�
ний бал» у нас традицион�
ный. А чтобы он оставался в
памяти комсомольцев и мо�
лодёжи мы с Р.Ф. Чертовой
(ответственная за культуру)
не одну книгу, не один жур�
нал перечитали, чтобы его
подготовить к осени 1956
года. Зато на балу неожидан�
но выявились артисты, соли�
сты, чтецы, поэты.

Порой было трудно,
очень, но дружба, товарище�
ство помогали мне. Моим
учителем, идеологом был
Сибирев Виктор Иванович.

Никогда не забуду один

день – приём в КПСС. Реко�
мендации были весомые: от
секретаря парткома завода т.
Дульнева С.И. и секретаря
райкома ВЛКСМ т. Разумовс�
кого Л.Л. Но один вопрос со�
брания застал меня врасплох:
«Как она может быть членом
партии, когда у неё в доме
«иконостас»?». И я, понимая,
что своим принципиальным
ответом перечеркну карьеру,
всё�таки сказала: «Убрать ико�
ны – это всё равно, что отречь�
ся от своей матери и бабуш�
ки». И произошло необычное –
все проголосовали за меня.

Дружба, товарищество,
достоинство, честь, мило�
сердие были в почёте. А пи�
онеры? Они нас уважали и
шли за нами, и мы знали, что
они обязательно придут нам
на смену.

Поэтому меня приводит в
ужас: юные попрошайки яко�
бы собирают деньги на хлеб.
А тратят деньги на кока�колу,
соленые орешки, чипсы и т.д.
И неудивительно, хороших
примеров для подражания
нет, нет и принципов.

Жизнь, время, комсомол
формировали меня как лич�
ность. Хочется, чтобы и сей�
час у нашей молодёжи были
благородные стремления и
цели. Жить было интересно!

Ныне я – ветеран Великой
Отечественной войны (тыла),
ветеран труда, 47 лет непре�
рывного стажа, имею две
правительственные награды,
мне 80 лет. Служба – от рабо�
чего до начальника техноло�
гического бюро. Имею дочь и
внука, они помогают мне ма�
териально, живу одна в част�
ном доме, в Симе.

Кардиоцентр
к сборке готов!

Строительство центра сердечно&сосудистой хирур&
гии в Челябинской области выходит на завершающую
стадию. На строительную площадку доставлен 201
блок – этого достаточно, чтобы начать возведение ко&
робки здания.

Из Германии уже прибыли инженеры, которые будут кон�
тролировать возведение кардиоцентра. Всего же здание
будет состоять из 327 блоков, оставшиеся модульные кон�
струкции прибудут в регион уже в ближайшее время. Благо�
даря договоренности, достигнутой с немецкой фирмой�про�
изводителем, монтаж будет вестись одновременно с налад�
кой оборудования. Это позволит сократить время подготов�
ки объекта к сдаче.

«Умная» крыша
Ледовый дворец «Уральская молния» относится к

уникальным строениям Челябинской области. Явля&
ясь объектом с постоянным массовым пребыванием
людей, стадион требует особых условий обеспечения
безопасности.

Одно из средств её обеспечения установка в «Уральс�
кой молнии» системы автоматического мониторинга, состо�
ящей из 34 датчиков, ежечасно фиксирующих состояние не�
сущих конструкций здания, и пульта обработки и накопле�
ния информации. По словам главного инженера ледового
дворца Анатолия Старцева, используемая аппаратура по�
зволяет фиксировать движение с точностью до 2 микронов
(толщина человеческого волоса составляет 5�6 микронов).

«Умная» аппаратура будет следить за воздействием на
конструкции стадиона таких факторов как скопление сне�
га или давление сильного ветра. Это позволит персоналу
стадиона в оперативном режиме предпринимать адекват�
ные меры для предупреждения вероятных чрезвычайных
ситуаций. На проектные работы, установку и наладку обо�
рудования из областного бюджета было выделено свыше 8
миллионов рублей.

Друзья, прекрасен ли Союз?
Муки творчества... Как они знакомы нашим писате&

лям и композиторам, журналистам и художникам, те&
атральным деятелям. О них знает вся интеллектуаль&
ная публика.

Но что такое муки творческих Союзов? Чего не хватает
нашей области, чтобы стать Меккой Творчества, чтобы ре�
гион приобрёл имидж не «промзоны» страны, но её куль�
турной столицы? Каков потенциал и каковы перспективы
развития творческих Союзов Челябинской области?

Об этом пойдёт речь на заседании «круглого стола» 18
ноября в 11.00 в здании Областного краеведческого музея.

Вас приглашают: Фонд культуры; Союз журналистов,
Союз композиторов, Союз театральных деятелей, Союз ху�
дожников, Союз писателей. Все, естественно, с приставкой
– «Челябинской области». Будут представители Обществен�
ной палаты, политических партий, другие неравнодушные
люди. Здесь соберётся хорошая публика! Приходите.
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